

219793

for

2709

CCION *Víctorino Málaga, S.P.O. P. A.*, Jueves 29 de Marzo de 1984

---



# El Nombre de Mi Calle

Por Antonio Rojas Gómez

Vivo en la calle Visviri. A veces la gente me pregunta si se escribe con "be larga". De Visviri sólo sabía que es un poblado del norte, vecino a la frontera con Bolivia. Ahora sé algo más:

"En verdad Visviri, como todos los puestos de la frontera del norte, sólo tiene algunas casitas ferroviarias, la escuela y una tenencia de policías solteros, que garantizan el poblamiento chileno en torno a sus cuarteles y salas de clases".

Copio del libro "Los poblados del viento", de reciente aparición. Su autor se llama René Peri Fagerstrom. Es general de Carabineros y Ministro de Bienes Nacionales. Pero lo que importa en relación con su libro es que es un estupendo cronista, ameno, serio y documentado. Aquí nos entrega una visión personal del Norte Grande, que embruja y educa. Sus tareas de ministro deben de ser muy importantes. Su tarea de escritor lo es tanto, o más. Mañana o pasado René Peri dejará de ser ministro, pero continuará siendo escritor y "Los poblados del viento" continuará deleitando lectores.

El poeta Andrés Sabella, prólogo de Peri, escribe:

"Este libro de René Peri Fagerstrom resulta lección de patria y en tal fango se lo celebramos, sin olvidar que fue por estas alturas, por las rigurosas de Atacama la Grande y de Chiu-Chiu, por las que principiamos a ser historia, en el corazón de los hombres de 1536

que seguían las banderas de don Diego de Almagro".

Resulta que mi calle tiene nombre importante. Visviri no es cualquier cosa y deberíamos saber más de él: "Frente a Visviri se alza el poblado boliviano de Charaña. Son apenas unos dos mil metros que dividen los dominios de ambas naciones. Ancomarca, una aldea peruviana, enclavada a pocos kilómetros, señala el tercer vértice de este enclave internacional. Existe un punto, el hito tripartito, donde un hombre puede poner los pies simultáneamente en tres países distintos".

Mi calle es tranquila, como el pueblo del que toma nombre: "El pueblo permanece adormilado el año entero. Pero un gran suceso ocurre cuando fallece alguna persona, entonces hay velorio y tragos".

Peri cuenta que el cortejo es ruidoso de llanto y que pasados ocho días del funeral hay un nuevo recuerdo del difunto, por supuesto húmedo, no sólo de lágrimas.

"Durante los tres aniversarios siguientes, los deudos tienen la obligación de recordar a su pariente con sendas borracheras y la memoria de la comunidad jamás falla en estos casos".

Visviri tiene su idiosincrasia, como la tiene cada poblado del ignoto Norte Grande; y la encontramos en "Los poblados del viento", que constituye una entretenida lección de geografía humana de una vasta sección del territorio nacional.

# **El nombre de mi calle [artículo] Antonio Rojas Gómez.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Rojas Gómez, Antonio

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1984

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El nombre de mi calle [artículo] Antonio Rojas Gómez. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)